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El Juzgado de Instrucción nº 27 de Madrid se está investigando la  actividad de    acumulación ilegal  de vertidos que se llevaba a cabo en el Camino de las Leñas y las consecuencias de tal actividad  que provocaron  el incendio   del pasado verano y que tantas molestias provocó en la ciudadanía de Rivas, según recuerda Rivas Contaminación Zero en un comunicado.

"Desde el 16 de junio de 2016 estamos personados en la procedimiento judicial y esto nos ha permitido acceder a importante información de las administraciones  locales (Ayto de Madrid y de Rivas Vaciamadrid), en cuanto a informes  y  actuaciones concretas  que desconocíamos hasta ahora  y también formar parte de manera activa en la investigación junto con  la Fiscalía de Medio Ambiente y los peritos adjuntos para ofrecer nuestra colaboración y facilitar al Juez una visión más completo de lo sucedido. Nuestro objetivo principal  es ejercer la acusación particular en nombre de la Asociación y garantizar, en la medida de lo posible, que estos hechos que atentan contra el medio ambiente y la salud de los ciudadanos de Rivas no queden impunes. Como parte de las diligencias de investigación, en el día de ayer , se practicó la detención del principal imputado JJE ,  que fue puesto inmediatamente a disposición judicial para tomarle   declaración en calidad de  investigado como posible autor de delitos contra el Medio Ambiente", explican.

"Rivas Contaminación Zero asistió a la declaración junto al resto de las partes personadas, entre ellas el Ministerio de Economía y Competitividad, representado por el letrado del Estado, la Asociación Ecologistas en Acción, el Ayuntamiento de Rivas, y  letrados de acusaciones particulares con algún interés legítimo en la causa. El detenido se acogió a su derecho a no declarar, por tanto no se realizó interrogatorio  y una vez concluido, fue puesto en libertad. Esta declaración forma parte de las múltiples  diligencias de investigación, que se llevan a cabo desde el año 2013, cuando se denunciaron los primeros vertidos ilegales que provocaron el incendio del verano de  2015, y que se investigan conjuntamente en este procedimiento único del que somos parte. Afortunadamente la investigación se encuentra en una fase avanzada, a la espera de los estudios periciales complementarios, y que una vez concluidos, previsiblemente el Juez determinará la  finalización de esta fase de instrucción y se abrirá entonces  la fase intermedia donde presentaremos el escrito de acusación con las pruebas propuestas  para el juicio, solicitud de testigos y la calificación de las penas para los presuntos autores. Os mantendremos informados cuando esto suceda", afirman.

Por otra parte, el día 6 de Julio a las 10 y media, asistió una persona de RIVAS CONTAMINACIÓN ZERO a la reunión de seguimiento de las acciones que desarrollan en torno al VERTEDERO ILEGAL DE VALDEMINGÓMEZ ( Camino de la Leña - Cañada Real Galiana). Reunión que se mantuvo en el Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid, con la presencia, y ejerciendo de anfitrión, el Concejal de Medio Ambiente y técnicos de la Concejalía, policía,...y que contaba con la presencia de los responsables del Ayuntamiento de Madrid (Coordinador de Medio Ambiente), Responsable de Emergencias de Madrid. Representantes de Valdemingómez (vertedero legal), Representantes de la Cañada por la Comunidad de Madrid y por el Ayuntamiento y personal técnico que está trabajando en el caso (bomberos, Samur, Seprona,distintas policías...)

Dado que iban a presentar el resultado del estudio y caracterización del suelo del vertedero del que se había responsabilizado el Ayuntamiento de Madrid y que había desarrollado la empresa catalana especializada en el estudio: LITOCLEAN, El coordinador de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Madrid nos curso la invitación, el día anterior, para asistir a la presentación, aunque en el espacio de la reunión se nos aclaró que estábamos en calidad de observadores y que no podríamos intervenir en ningún caso a lo largo de la misma, que cualquier duda a la salida se nos respondería.

No obstante agradecimos, al menos, poder estar informados de primera mano del resultado del estudio del suelo (ya sabéis las dificultades que llevamos un año sufriendo para obtener la más mínima información). Aunque hemos pedido poder tener el informe por escrito que presentaron, al menos os hacemos partícipes de la información que se pudo tomar de forma manual mientras iban haciendo la presentación:

1º:- Se hizo la explicación técnica del estudio que se había realizado. Basándose en tres parámetros dicha caracterización:

* Semi cuantitativa  y vapores

* Visual y analítica

* Evaluación preliminar y aguas subterráneas

Así se inyectaron en el terreno, al final, 15 tubos PETREX (diseminados según mapa que presentaron) - que como recordaréis son los tubos que llevan carbón activo y recogen, en un periodo de tiempo, todos los vapores que se dan en el subsuelo.Se inyectaron el 19 de mayo y se retiraron el 8 de junio.

Resultados en los análisis realizados tanto en Holanda como en Estados Unidos: Hidrocarburos halogenados, arómaticos, policíclicos, clorofluorocarbonatos, cetonas, BTEX generalizado en la zona norte y PAHs (Habrá que esperar a contar con el informe escrito y que se valore por las personas de la asociación que están formada spara darnos más datos y valoraciones)

Calicatas; se hicieron al final 25 a lo largo y ancho de 3,5 hectáreas de terreno (diseminadas según mapa que presentaron) con una profundidad, según zona entre 2,70 y 4,30 metros. Tomaron un total de 12 muestras.

Aparecían Sulfatos y fenoles (aunque en principio nos dijeron que sin superar los límites que marca  la TEXAS RISK REDUCTION PROGRAM

Aquí aparecía lo que se denomina relleno antrópico: 65 centímetros de media de arena y piedras que se han utilizado para, en su momento, intentar apagar el incendio por sofocación y ahora para seguir tapando de forma continua las grietas y compactando, ya que el incendio debajo sigue activo.

Debajo de este relleno aparecían los restos del vertedero incontrolado: apareciendo restos de construcción y demolición mayoritariamente pero con presencia de plásticos, restos de madera, restos de botes de pinturas, barnices (vacíos al llegar al vertedero ilegal pero que lo habían contenido en origen) y restos de madera, materiales sintéticos, botes que habían contenido disolventes, restos de tuberías. El espesor medio no lo pudieron cuantificar , dándolo como desconocido.

Se hicieron también dos sondeos para llegar al suelo desde donde se habían empezado a verter los residuos y hacer el estudio del propio suelo de base, así como de las aguas subterráneas ya que transcurre muy cerca el inicio del arroyo los Migueles.

Un sondeo se realizó hasta 18 metros en el que aparecían residuos hasta 11 metros

El otro sondeo se realizó hasta 16 metros donde el espacio lineal que ocupaban los residuos era de 5 metros.

De cada uno se recogió dos muestras de suelo a diferente profundidad y se recogieron dos muestras de agua.

En el suelo, no en el vertido, aparecieron concentraciones presentes de forma natural en dicho suelo, por encima de lo que deberían de Arsénico, cadmio...

En el agua, a 15 metros aparecían BTEX clorados y PAHs no superando la legislación más restrictiva que nos dijeron que es la holandesa.

EN PRINCIPIO, EL OBJETIVO ES CONSEGUIR EL INFORME POR ESCRITO PIDIÉNDOLO POR LOS CANALES ADECUADOS Y HACER UNA PETICIÓN A LAS PERSONAS DEL MOVIMIENTO Y DE LA ASOCIACIÓN QUE PUEDAN ESTUDIAR ESTO CON MAYOR PROFUNDIDAD Y CONOCIMIENTO. AUNQUE TENGA QUE SER YA EN SEPTIEMBRE.

Aunque en principio se nos aseguró que en ningún caso, ahora, había concentraciones peligrosas que supusiesen problemas para la salud de forma inmediata, si se pidió por parte de un técnico de medio ambiente de si se iba a seguir controlando con medidas permanentes- COSA QUE ES LA MAYOR PREOCUPACIÓN NUESTRA YA QUE HEMOS VISTO COMO EN EL ESPACIO DE DOS MESES SE DETERIORÓ PLENAMENTE la cubierta con arena y tuvimos de nuevo el problema.

TAMBIÉN ES VERDAD QUE DESDE HACE TRES MESES SE ESTÁ TRABAJANDO DESDE MEDIO AMBIENTE DEL AYUNTAMIENTO DE MADRID, SIN PARAR EN EL ASENTAMIENTO Y SE ESTÁN PONIENDO MEDIOS PERMANENTES Y DIARIOS PARA QUE ESO TENGA UNA SOLUCIÓN, PESADA Y LARGA, PERO SOLUCIÓN Y ADEMÁS SIN  QUE MIENTRAS TANTO  NOS AFECTE COMO EL VERANO PASADO EN NINGÚN MOMENTO A LOS VECINOS Y VECINAS. PENSAMOS QUE PODEMOS CONFIAR EN ESA PALABRA DADA POR LOS RESPONSABLES, PORQUE AL MENOS, HASTA AHORA, LO ESTÁN CUMPLIENDO.

Fue también gratificante ver como se está tratando de paliar el tema de una forma algo más global, solucionando el siguiente vertedero más cercano, actuando sobre un volumen de territorio mayor con lo que eso conllevaba: Trabajo de hablar con propietarios de fincas, autorizaciones que se estaban dando para actuar en terreno más amplio, incluso como desde nuestro propio Ayuntamiento, en la persona de su Concejal, tenían una mejor perspectiva hacia el tercer vertedero en linea recta que está comenzando y como se podía llegar a una solución más satisfactoria.

Fue esperanzador en ese aspecto y sobre ese territorio. También se hizo la mención expresa de como están surgiendo otros vertederos, desplazándose, otras quemas y como era indispensable la actuación conjunta de todos los integrantes de esa mesa en paliar todo.

Esperamos que se haga así. Nosotros y nosotras vamos a seguir como siempre, haciendo el seguimiento, recurriendo a las instancias que nos puedan ayudar a modificar nuestro entorno, estableciendo las medidas legales a las que podamos recurrir. NO PODEMOS DARLO POR HECHO, RECONOCIERON QUE EL SUELO SIGUE CALIENTE, VAMOS, EL INCENDIO SIGUE DENTRO Y HASTA QUE NO SE APAGUE DEL TODO SE VAN PALIANDO COSAS, PERO LA RECONSTRUCCIÓN DEL TERRITORIO COMO TAL NO SE PUEDE EMPEZAR. ahora , también hay que reconocer el trabajo improbo que están llevando a cabo allí, el problema es que no se puede parar o volvemos a las mismas.
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